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La UAEM en la prensa: 
 
Abren paquetería con resultados de examen de admisión a la UAEM 
Ante integrantes del Comité Interinstitucional de Participación Social para el Seguimiento del Proceso de 
Admisión de Aspirantes a la UAEM, ciclo escolar 2016-2017, autoridades de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), abrieron los paquetes que el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) envió con 
los resultados del examen de admisión al nivel superior que se aplicó el 29 de mayo pasado. “De cara a la 
opinión pública y de los que integramos el Comité, constatamos que el disco no ha sido violado y las cajas 
que contienen la información de los resultados, están selladas”, dijo el rector Alejandro Vera Jiménez, al 
tiempo de abrir los paquetes que transportó y entregó el Ceneval a la institución. “Recordemos que la UAEM 
ha venido haciendo un gran esfuerzo para recibir a más estudiantes, este año la cobertura en relación con la 
demanda se ha incrementado en un 400 por ciento, en comparación con el ciclo escolar 2006-2007”, destacó 
Alejandro Vera. Por su parte, Michelle Monterrosas Brisson, directora General de Servicios Escolares de la 
UAEM, dijo que para la convocatoria a nivel superior 2016-2017 se registraron 14 mil 614 fichas, de las 
cuales, se presentaron a la aplicación del examen 14 mil 103 aspirantes, y de éstos, serán aceptados al curso 
propedéutico 10 mil 160 aspirantes, y una vez concluido, podrán recibirse 8 mil 350 estudiantes en alguno de 
los programas educativos dentro de las instalaciones universitarias. Itzel Carmona Gándara, presidenta del 
Comité Interinstitucional de Participación Social para el Seguimiento del Proceso de Admisión de Aspirantes, 
dijo que estos resultados representan la perspectiva de futuro para miles de jóvenes morelenses, “abrimos la 
caja con esta gran transparencia que tiene la UAEM, cuidando los procesos y haciéndolos de manera 
pública”. A esta actividad acudieron para atestiguar el proceso de apertura de paquetes, Patricia Castillo 
España, secretaria General de la UAEM; Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la misma; así 
como Isaac Labra Rivera, secretario de Relaciones Públicas de la Federación de Colegios y Asociación de 
Profesionistas del Estado de Morelos, así como otros integrantes de dicho Comité. Los resultados del examen 
de admisión al nivel superior serán publicados el domingo 19 de junio a través de la página institucional 
www.uaem.mx, en las unidades académicas y en periódicos de circulación estatal. Para los aspirantes que no 
logren colocarse en alguno de los espacios que ofrece la UAEM, podrán continuar con el proceso de admisión 
en alguna de cuatro opciones: 1.- la reubicación directa, tomando en cuenta la segunda opción que los 
mismos aspirantes eligieron; 2.- se publicará una convocatoria de reubicación de acuerdo al promedio 
obtenido en el examen de Ceneval para los aspirantes que no eligieron una segunda opción; 3.- se tomará en 
cuenta las escuelas incorporadas a la UAEM, y finalmente 4.- la opción de inscribirse a los Campamentos 
Educativos. 
Capital Morelos, (Wendy González), http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/abren-paqueteria-con-
resultados-de-examen-de-admision-a-la-uaem/ 
 
Pide Vera Jiménez que el gobierno clarifique su iniciativa “Un lugar para ti” 
Al cuestionar la aplicación del programa “Un lugar para ti”, anunciado por el gobierno del estado, el rector de 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, pidió claridad de este 
programa y no engañar a los estudiantes, al subrayar que el Movimiento por la Educación “Alejandro Chao 
Barona” se constituye como una opción real para quienes no hayan encontrado un lugar en las aulas 
universitarias. “Ante la incapacidad del gobierno no nos queda más que el voluntariado. No nos roben lo que 
de humanos tenemos, el Estado mexicano está rebasado y no tiene posibilidad de darle estudios a todos, 
¿por qué cortar espacios de generosidad entre los seres humanos?”, dijo Vera Jiménez. Refirió que los 
Campamentos Educativos que promueve la UAEM a través del Movimiento por la Educación Alejandro Chao 
Barona, constituyen una opción real para que los aspirantes accedan a una licenciatura con el reconocimiento 
de la institución, y no así el programa “Un lugar para ti”. “Me parece importante que si se anuncian 13 mil 
lugares disponibles, que nos digan cuá- les son porque los muchachos están preguntando, y nos tienen que 
decir cómo le harán para inscribirlos y que den soluciones reales”. Vera Jiménez cuestionó dónde están esos 
lugares que se ofrecen, por ejemplo en ingenierías. “¿En el Estado de México, en aeronáutica, en Querétaro? 
Que nos den respuesta, dónde vamos a incluir a los chicos de psicología, a los de nutrición, a los de 
enfermería. Si tienen una respuesta que vengan el lunes y les digan a los aspirantes cuáles son las opciones 
que les ofrecen y los inscriban”. Informó que al interior de la UAEM se han sumado una gran cantidad de 
voluntarios, que son una alternativa para los aspirantes que quieren estudiar una carrera universitaria en la 
máxima casa de estudios del estado, “Hay voluntarios para actividades administrativas y también para la 
docencia”. En este contexto, Isaac Labra Rivera, secretario de relaciones públicas de la Federación de 
Colegios y Asociaciones de Profesionistas del Estado de Morelos, anunció que la semana próxima se reunirán 
el rector Alejandro Vera Jiménez y el presidente de dicha federación, José Alfredo Salgado Salgado, para 
oficializar el ofrecimiento de los 42 colegios de profesionistas que integran esta organización para que 
ofrezcan su tiempo y experiencia profesional como voluntarios docentes en cada una de las carreras que los 
agrupan. “Los Campamentos Educativos son una buena iniciativa, ya que necesariamente se tiene que 
apoyar a aquellos que desean estudiar. Como federación nos congratulamos por las acciones que está 
tomando la UAEM, ya que esta iniciativa rompe paradigmas a nivel nacional e internacional”, afirmó Isaac 
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Labra. “Es parte de nuestra responsabilidad social como profesionales devolverle a la universidad algo de lo 
mucho que nos ha dado. La mayoría de los integrantes del colegio han sido catedráticos de la UAEM y de 
otras universidades, y hoy que tenemos oportunidad lo vamos a hacer. Adicionalmente, como consejero 
nacional de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación, delegación Morelos, pondremos a 
disposición de este proyecto cuatro auditorios con los que contamos, en donde se pueden impartir clases”, 
sostuvo Labra Rivera. 
La Unión de Morelos, p.8, (Salvador Rivera). 
 
No daremos marcha atrás a campamentos educativos: rector 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, anunció que 
no dará marcha atrás a los campamentos educativos que se colocarán en las plazas públicas a partir de 
agosto, para atender a los casi siete mil estudiantes que no podrán ingresar a esta institución, con lo que 
rechazó el programa "Un lugar para Ti", anunciado por el Gobierno Estatal, al mencionar que en ninguna 
escuela privada se ofertan ingenierías o áreas de Psicología o Nutrición como la autoridad lo está haciendo, lo 
que resulta un engaño para los jóvenes. En el marco de la apertura de los paquetes con los resultados del 
examen de admisión al nivel superior de la UAEM, que se publicarán el domingo, Vera Jiménez cuestionó los 
lugares que se ofrecen, por ejemplo, en ingenierías, "¿en el Estado de México, en aeronáutica en Querétaro?, 
no conozco alguna escuela incorporada ni particular que ofrezca ingenierías. Que nos den respuesta, dónde 
vamos a incluir a los chicos de psicología, a los de nutrición, a los de enfermería. Si tienen una respuesta que 
vengan el lunes y les digan a los aspirantes cuáles son las opciones que les ofrecen y los inscriban". Por ello, 
aseveró que los Campamentos Educativos que colocará el Movimiento por la Educación "Alejandro Chao 
Barona", al que se han sumado una gran cantidad de voluntarios, son una alternativa para los aspirantes que 
quieren estudiar una carrera universitaria en la Máxima Casa de Estudios del estado. Con respecto al 
programa Un lugar para ti, anunciado por el gobierno estatal, dijo: "Me parece importante, que si se anuncian 
13 mil lugares disponibles, que nos digan cuáles son porque los muchachos están preguntando, y nos tienen 
que decir cómo le harán para inscribirlos y que den soluciones reales". En este sentido, Orlando Morán 
Castrejón, coordinador de Desarrollo Organizacional de la UAEM, expuso que de acuerdo a las encuestas 
aplicadas a los aspirantes al nivel superior, después del examen de admisión, los resultados muestran que el 
77 por ciento de ellos, es decir siete mil 763 aspirantes indicaron que sí adoptarían la opción de asistir a un 
Campamento Educativo en caso de no ingresar a la unidad académica de su preferencia. Mientras tanto, 
Isaac Labra Rivera, secretario de Relaciones Públicas de la Federación de Colegios y Asociación de 
Profesionistas del Estado de Morelos, anunció que en breve oficializará el ofrecimiento de los 42 colegios que 
integran esta organización para que cada uno con sus agremiados y de acuerdo a sus posibilidades, brinden 
su tiempo y experiencia profesional como voluntarios docentes en cada una de las carreras que los agrupan. 
"Los Campamentos Educativos son una buena iniciativa, ya que necesariamente se tiene que apoyar a 
aquellos que desean estudiar. Como federación nos congratulamos por las acciones que está tomando la 
UAEM ya que esta iniciativa rompe paradigmas a nivel nacional e internacional", expuso. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4199634.htm 
 
Se suma la Federación de Colegios y Asociación de Profesionistas del Estado al Movimiento por la Educación 
Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), afirmó que “ante 
la incapacidad del gobierno, no nos queda más que el voluntariado. No nos roben lo que de humanos 
tenemos, el Estado mexicano está rebasado y no tiene posibilidad de darle estudios a todos, ¿por qué cortar 
espacios de generosidad entre los seres humanos?”. Agregó que los Campamentos Educativos que colocará 
el Movimiento por la Educación Alejandro Chao Barona, al que se han sumado una gran cantidad de 
voluntarios, son una alternativa para los aspirantes que quieren estudiar una carrera universitaria en la 
máxima casa de estudios del estado. Con respecto al programa “Un lugar para ti” anunciado por el gobierno 
estatal, dijo: “Me parece importante, que si se anuncian 13 mil lugares disponibles, que nos digan cuáles son 
porque los muchachos están preguntando, y nos tienen que decir cómo le harán para inscribirlos y que den 
soluciones reales”. Vera Jiménez cuestionó dónde están esos lugares que se ofrecen, por ejemplo, en 
ingenierías, “¿en el Estado de México, en aeronáutica en Querétaro?, no conozco alguna escuela incorporada 
ni particular que ofrezca ingenierías. Que nos den respuesta, dónde vamos a incluir a los chicos de psicología, 
a los de nutrición, a los de enfermería. Si tienen una respuesta que vengan el lunes y les digan a los 
aspirantes cuáles son las opciones que les ofrecen y los inscriban”. Por su parte, Orlando Morán Castrejón, 
coordinador de Desarrollo Organizacional de la UAEM, expuso que de acuerdo a las encuestas aplicadas a 
los aspirantes al nivel superior, después del examen de admisión, los resultados muestran que el 77 por 
ciento de ellos, es decir siete mil 763 aspirantes indicaron que sí adoptarían la opción de asistir a un 
Campamento Educativo en caso de no ingresar a la unidad académica de su preferencia. En este contexto, 
Isaac Labra Rivera, secretario de Relaciones Públicas de la Federación de Colegios y Asociación de 
Profesionistas del Estado de Morelos, anunció que en breve se reunirán el rector Alejandro Vera Jiménez y el 
presidente de dicha Federación, José Alfredo Salgado Salgado, quien oficializará el ofrecimiento de los 42 
colegios que integran esta organización para que cada uno con sus agremiados y de acuerdo a sus 
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posibilidades, brinden su tiempo y experiencia profesional como voluntarios docentes en cada una de las 
carreras que los agrupan. “Es parte de nuestra responsabilidad social como profesionales devolverle a la 
universidad algo de lo mucho que nos ha dado. La mayoría de los integrantes del colegio han sido 
catedráticos de la UAEM y de otras universidades, y hoy que tenemos oportunidad lo vamos a hacer. 
Adicionalmente, como consejero Nacional de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación 
(Canacintra), Delegación Morelos, pondremos a disposición de este proyecto cuatro auditorios con los que 
contamos, en donde se pueden impartir clases”, afirmó Labra Rivera. “Los Campamentos Educativos son una 
buena iniciativa, ya que necesariamente se tiene que apoyar a aquellos que desean estudiar. Como 
federación nos congratulamos por las acciones que está tomando la UAEM ya que esta iniciativa rompe 
paradigmas a nivel nacional e internacional”, afirmó Isaac Labra. 
Capital Morelos, (Capital Digital), http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/se-suma-la-federacion-de-
colegios-y-asociacion-de-profesionistas-del-estado-al-movimiento-por-la-educacion/ 
 
Destaca UAEM en indicadores de calidad 
Por su capacidad académica, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se ubica en los 
primeros lugares de las universidades públicas estatales en indicadores de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP), informó el rector Alejandro Vera Jiménez. “Continuamos posicionados en los primeros lugares a nivel 
nacional, en el contexto de las universidades públicas estatales del país. Somos primer lugar en número de 
profesores investigadores de tiempo completo con doctorado; primer lugar en pertenencia al Sistema Nacional 
de Investigadores; cuarto lugar en profesores investigadores de tiempo completo con perfil deseable y tercer 
lugar en el porcentaje de cuerpos académicos consolidados”, dijo. Lo anterior, de acuerdo con los datos 
emitidos en diciembre del 2015 por la Dirección General de Educación Superior Universitaria (DGESU) de la 
SEP. La distribución, al interior de la Universidad, es como sigue: el 84.2 por ciento de los profesores 
investigadores de tiempo completo de la UAEM cuentan con estudios de doctorado y el 55.1 por de éstos 
pertenecen al Sistema Nacional de Investigadores o al Sistema Nacional de Creadores de Arte. El rector 
agregó que el 75.3 por ciento de los profesores investigadores de tiempo completo de la UAEM cuentan con el 
reconocimiento de perfil deseable que otorga el Programa para el Desarrollo Profesional Docente, para el Tipo 
Superior. “De los 499 profesores investigadores de tiempo completo con que contamos, el 94.6 por ciento 
cuenta con estudios de posgrado. Registramos a cuatro años un crecimiento del 3.6 por ciento en este rubro”, 
dijo. El rector de la UAEM, informó que el 53 por ciento de los cuerpos académicos de la institución están 
catalogados como consolidados, es decir que sus líneas de investigación demuestran pertinencia y resultados 
positivos. 
Capital Morelos, (Capital Digital), http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/destaca-uaem-en-
indicadores-de-calidad/ 
 
UAEM, sede de la sesión ordinaria de la Red de  Seguridad en Cómputo Región Centro Sur de Anuies 
"En la Internet todos somos objetivos y nuestros datos personales pueden ser vulnerados en cualquier 
momento, sin embargo no hay que tener miedo de usar las tecnologías", dijo Víctor Frank Salcido Velasco, 
consultor de ciberseguridad durante la XXVIII Sesión ordinaria de la Red de Seguridad en Cómputo de la 
Región Centro Sur de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior 
(Anuies), realizada este el 9 de junio en el auditorio de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática 
(FCAeI) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). Durante la conferencia Hacking ético, 
Frank Salcido explicó que "los principales ataques a las instituciones públicas vienen de grupos organizados 
desde de Rusia, China y los Estados Unidos, para vulnerar o cifrar información principalmente con el objetivo 
de cometer robo fiscal, de expedientes académicos, expedientes médicos, entre otros". Salcido Velasco 
agregó que "toda la información que generamos vale, ya sea personal, fiscal o educativa, por ello los 
cibercriminales se están aprovechando de la ingenuidad de las personas para robar información en beneficio 
intereses negativos", por ello recomendó hacer respaldos continuos de información, invertir en antivirus 
legales y no descargarlos de páginas gratuitas, no dar a conocer datos personales en redes sociales y con 
ello evitar ser víctimas de delitos como robo de identidad. Por su parte, David Jorge Méndez, jefe del 
Departamento de Soporte Técnico de la UAEM, destacó que en los últimos años esta casa de estudios ha 
tenido un gran avance en el ámbito de la seguridad informática, debido a la mejoría de su conectividad a 
Internet en forma segura y a la inversión en infraestructura informática de procesamiento de información para 
proveer sus servicios con mayor eficiencia y confiabilidad. A esta sesión asistieron 64 representantes del 
personal de informática de las universidades de Puebla, Tlaxcala, Querétaro, Estado de México, Guerrero y 
Morelos, quienes trataron los temas de pruebas de penetración informática y análisis de vulnerabilidad, para 
guiar a las universidades y organizaciones a modelos de madurez en seguridad, no sólo de cuestiones 
técnicas sino principalmente en capacitación de personal. 
La Unión de Morelos, p.10, (UAEM). 
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Destaca CIQ en generación de ciencia básica y calidad de sus egresados 
El Laboratorio de Química Supramolecular y Reconocimiento Molecular del Centro de Investigaciones 
Químicas (CIQ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), ha tenido estudiantes de 
licenciatura y posgrado destacados que se desempeñan en diferentes ámbitos y como profesores 
investigadores en universidades de Sonora y Veracruz, por ejemplo, destacó Carolina Godoy Alcántar. La 
también profesora investigadora del CIQ de la UAEM, quien trabaja en la línea de investigación de Química 
Supramolecular y Reconocimiento Molecular, estudia sustancias que tienen actividad biológica y 
farmacológica, y la interacción de sus moléculas para determinar la fuerza con la que se unen y variar 
estructuralmente la naturaleza de esas sustancias pequeñas llamadas huésped, y las anfitrionas. “Esta 
información permite entender cómo actúan en los sistemas biológicos, en las enzimas y sustratos. La 
medición de la interacción se realiza por diferentes metodologías, generalmente en solución acuosa y 
disolventes orgánicos, o titulaciones potenciométricas o conductometría”, explicó la investigadora.  Carolina 
Godoy destacó que el CIQ cuenta con equipos de vanguardia específicos para este trabajo, como el de 
dicroísmo circular con luz polarizada, de resonancia magnética nuclear y de titulación calorimétrica isotérmica. 
La investigadora detalló que el trabajo que se realiza en este laboratorio es de ciencia básica, pero algunos 
investigadores toman esa parte de la investigación para desarrollar aplicaciones como columnas quirales, 
electrodos, o sistemas para la extracción de metales pesados. Godoy Alcántar agregó que los estudiantes de 
este laboratorio han destacado en el área de control de calidad, debido a las metodologías que desarrollaron 
en el CIQ  y en compañías de reparación de equipos, ya que han recibido una formación integral en varias 
metodologías. Carolina Godoy dijo en el laboratorio han trabajado en moléculas muy simples y han ido 
creciendo en la complejidad de las mismas, además de contar con proyectos para estudiar sus estructuras y 
avanzar hacia el área de materiales y Nanoquímica. 
La Unión de Morelos, p.10, (UAEM). 
 
CEIB imparte curso multidisciplinario sobre biología de sistemas 
El Centro de Investigación en Biotecnología (CEIB), de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), organizó el Curso Internacional de Biología de Sistemas, que reunirá durante una semana a 
estudiantes de posgrado e investigadores de varias unidades académicas con el objetivo de difundir esta 
temática considerada de vanguardia en el mundo. María Luisa Villareal Ortega, profesora investigadora del 
CEIB y también organizadora del curso, informó que éste forma parte del programa del doctorado en Ciencias 
Naturales de la UAEM, y cuenta con el apoyo del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), 
particularmente del Fondo Mixto (Fomix). Dicho curso dio inicio este 13 de junio en el auditorio del Centro de 
Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp), y asisten profesores e investigadores tanto del 
CEIB, como de la Facultad de Farmacia y la Facultad de Medicina, así como del Instituto de Biotecnología de 
la UNAM y el Centro de Desarrollo de Productos Bióticos (Ceprobi), entre otras instituciones. “La Biología de 
Sistemas son metodologías, procedimientos de mucha actualidad, para entender a los sistemas vivos, y se 
está aplicando a todos los niveles pues abarca temas de investigación de ciencia tanto básica como aplicada, 
con instrumentación específica en diferentes áreas combinadas con programas estadísticos, lo que nos da 
una visión holística de lo que puede suceder en una célula viva”, comentó Villareal Ortega. Dicho curso está 
dirigido principalmente a alumnos de posgrado e investigadores que quieran actualizarse en esta área del 
conocimiento, y los profesores que lo imparten son de prestigio internacional, en temas como análisis 
genómico, transcriptómico, proteómico, metabolómico y fluxómico, reconstrucción de modelos metabólicos y 
de regulación a escala genómica y simulaciones con modelos a escala genómica, sólo por mencionar 
algunos. La inauguración de esta actividad estuvo a cargo de Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico 
de la UAEM; Rubén Castro Franco, director de Estudios Superiores; Víctor Manuel Hernández Velázquez, 
director del CEIB; Luis Caspeta Guadarrama y María Luisa Villareal, ambos profesores investigadores del 
CEIB. 
La Unión de Morelos, p.10, (UAEM). 
 
Desechó el congreso nombrar a titular de órgano de control interno de la UAEM 
De última hora se preparaba la asunción en el cargo de Blanca Estela Aldana Alejandre, pero al final se dijo 
que “no era el momento” El Congreso del estado podría designar al titular del Órgano de Control Interno de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), de acuerdo a lo que establece la Constitución Política 
del Estado de Morelos en materia de transparencia, rendición de cuentas y fiscalización. Ayer, legisladores del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), respaldados por una mayoría legislativa, buscaron incluir de 
último minuto un punto de acuerdo aprobado por la mayoría de los integrantes de Junta Política y de Gobierno 
(coordinadores parlamentarios), para designar a Blanca Estela Aldana Alejandre, como titular del Órgano de 
Control Interno de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) por un periodo de seis años. Sin 
embargo, finamente, el asunto no fue incluido en el orden del día, ante la negativa de algunos legisladores 
para avanzar sobre el tema, por considerar que no era el “momento político”. El 7 de julio del año pasado, el 
rector Alejandro Vera Jiménez se movilizó y tomó el Congreso del estado con apoyo de la comunidad 
universitaria, para obligar a los integrantes de la LII Legislatura a eliminar la reforma a la Constitución Política 
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del estado a la UAEM que obligaría a la universidad a tener un órgano de control designado por el Poder 
Legislativo. El lunes pasado, por acuerdo de los integrantes de la Junta Política y de Gobierno, se determinó 
impulsar a Aldana Alejandre, en sustitución de José Luis Carbajal Zagal, designado por la Junta de Gobierno 
de la UAEM. Blanca Estela Aldana Alejandre, fue nombrada por la pasada legislatura como integrante de la LII 
Legislatura, como titular del Órgano de Control Interno del Instituto Morelense de Procesos Electorales y 
Participación Ciudadana (IMPEPAC), sin embargo, inició un juicio de amparo, ante la negativa del órgano 
local electoral de pagar sus honorarios, debido a que la institución consideró una injerencia ese nombramiento 
y que entonces debería pagarle quien lo eligió. El acuerdo de la Junta Política y de Gobierno se fundamentó 
en el artículo 23-C de la Constitución del Estado de Morelos, que señala que todos los organismos autónomos 
están obligados a contar con un órgano de control interno, que se encargará de fiscalizar los ingresos y 
egresos. Y se añade, que la UAEM es un organismo autónomo. 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata). 
 
Tetelcingo no quedará impune 
En su comparecencia ante diputados locales, el Fiscal General de Justicia (FGJ), Javier Pérez Durón, 
reconoció que existen 25 carpetas de investigación de 31 cuerpos que se encuentran en la fosa de Jojutla, las 
cuales serán abiertas en breve para la toma de muestras genéticas y transparentar este proceso tal y como se 
hizo en Tetelcingo, garantizando que no habrá impunidad para nadie, quien resulte responsable de tales 
irregularidades será sancionado conforme a derecho. En medio de un fuerte operativo de seguridad al interior 
del Congreso local, al que sólo se pudo acceder con gafete de identificación, el Fiscal presentó su informe de 
actividades de los primeros seis meses de su gestión, aunque lo que llamó la atención general fue lo 
relacionado con el caso Tetelcingo y ahora la fosa de Jojutla. En conferencia de prensa, el funcionario estatal 
explicó que del caso Tetelcingo, algunos resultados se encontraron restos y procedimientos que pudieran 
aportar elementos a la investigación, además de que se hallaron restos y cuerpos sin necropsia, lo cual es 
cosa de la investigación y se tendrá que tener cuidado con la misma. Aseguró que ya no existe personal que 
se encuentra trabajando dentro de la fiscalía y a quienes se les esté formulando imputación o vinculado a 
proceso, aunque si hay gente que están testificando por la situación de cómo se dio este proceso, asimismo 
hay personas que han rendido declaración ante la FGJ. Por cuanto al perfil genético de las fosas de 
Tetelcingo, el último registro que se tubo fue el de 88 muestras, que fue el que remitió la policía Federal 
Científica, además de que se están recabando otros perfiles y ahora se enfocan a otros perfiles de los cuerpos 
que ya fueron inhumados. En el caso de la fosa de Jojutla, el fiscal reconoció que son 25 carpetas y al parecer 
hay 30 o 31 cuerpos, según la información que se le ha proporcionado. Por este motivo, reconoció que en un 
afán de transparentar estos procesos y si no hay perfiles genéticos en uno o dos cuerpos, se puede incurrir en 
responsabilidades en virtud de que no se tienen antecedentes de cuantos cuerpos llegaron a esa fosas por 
eso es que se está procediendo a abrirla para la toma de muestra de estos cuerpos. "Si hay más fosas, 
vamos a investigarlo porque estamos trabajando de la manera más transparente y vamos hacer lo que se 
tenga que hacer conforme a derecho". Pérez Durón aseguró que no se va a repetir otro caso como el de 
Tetelcingo , por lo que los cuerpos que ya se encuentran en el Servicio Médico Forense (Semefo), tendrán 
que checarse en las carpetas de investigación y se va hacer la toma de muestras para que antes de 
mandarlos a cualquier panteón, se va a realizar el mismo ejercicio con dichas instituciones, para que sea 
desde el Semefo que se tomen las muestras y se haga con los notarios públicos para que los cuerpos sean 
trasladados. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4199635.htm. 
Diario de Morelos, p.6, (Marcela García). 
El Regional del Sur, (Minerva Delgado), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=80545 
Capital Morelos, (Wendy González), http://www.capitalmorelos.com.mx/morelos/comparece-perez-duron-
ante-los-diputados/ 
La Unión de Morelos, p.2 y 3, (Ana Lilia Mata). 
 
Esquela 
La comunidad de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, expresa su más sentido pesar por el 
sensible fallecimiento de Luis Alfonso Castro Romero Hijo de nuestro muy apreciado y reconocido compañero 
Dr. Luis Castro Bonilla, catedrático de la Facultad de Comunicación Humana de esta Máxima Casa de 
Estudios del estado. A sus familiares, amigos y compañeros, les expresamos nuestras más sinceras 
condolencias. Descanse en paz. Dr. Jesús Alejandro Vera Jiménez, Rector. Ciudad Universitaria, 15 de junio 
de 2016. 
La Unión de Morelos, p.7. 
El Regional del Sur, p.6. 
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Licitación Pública Nacional 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, convoca al Procedimiento de Licitación Pública Nacional  
LP/DES/02/2016 “rehabilitación y restauración de la Biblioteca Miguel Salinas de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos”. 
La Jornada, p.34, (UAEM), 15/06/16. 
 
Licitación Pública Nacional 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos, convoca al Procedimiento de Licitación Pública Nacional 
LP/DES/03/2016 “Rehabilitación de Belenes Etapa 3, de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos”. 
La Jornada, p.34, (UAEM), 15/06/16. 
 
El tercer ojo - Cuestiones sobre las otras víctimas: Los jóvenes que tienen la nada como opción de vida (I) 
Según el columnista: Gaspard Hauser Chante: «Je suis venu, calme orphelin/ Riche de mes seuls yeux 
tranquilles/ Vers les hommes des grandes villes/ ils ne m’ont pas trouvé malin./ A vingt ans un trouble 
nouveau/ Sous le nom d’amoureuses flammes/ M’a fait trouver belles les femmes/ Elles ne m’ont pas trouvé 
beau./ Bien que sin patrie et sans roi/ Et très brave ne l’étant guère/ J’ai voulu mourir a la guerre/ La morte n’a 
pas voulu de moi./ Suis-je né trop tôt ou trop tard?/ Qu’est-ce que je fais en ce monde ?/ O vous tous, ma 
peine est profonde:/Priez pour le pauvre Gaspard!» Paul Verlaine. «Vine calmo y huérfano,/ rico a mis propios 
y tranquilos ojos/ más los hombres de la gran ciudad/  perspicaz nunca me hallaron./ A los veinte años, un 
problema nuevo,/ bajo el nombre de amorosas flamas/ encontré a la mujeres, bellas/ más ellas no me han 
encontrado bello./Aunque yo sin patria y sin rey/ y muy valiente siendo/ morir en guerras quería/ La muerte no 
me deseaba./ He nacido antes o después de tiempo?/ Qué hago en este mundo? Oh ustedes, todos, que 
sufren mi profunda pena:/ Oren por el pobre Gaspard.» (Traducción propia ylibre). Amables lectores que me 
siguen, esta ocasión me propongo distraerlos con un asunto que parece inane, empero que posee una 
trascendencia no únicamente política, sino jurídica y ética. Quiero llamar su atención refiriendo a un personaje 
cuyo nombre era Paul Johan Anselm Von Feuerbach quien, entre otras cuestiones --además de ser padre del 
filósofo Ludwig Feuerbach y del matemático Karl Wilhelm Feuerbach—fue redactor del Código Penal de 
Baviera en el año de 1813 y, particularmente, de un trabajo intitulado Kaspar Hauser. Un delito contra el alma 
del hombre–personaje sobre el cual trata el cineasta alemán Werner Herzog en su película El Enigma de 
Kaspar Hauser--. 
¿A qué viene este asunto y qué relación guarda con el título de esta colaboración? 
Paul Johan Anselm Von Feuerbach, al escribir el libro que refiero en el párrafo precedente y al expresar en 
éste que El delito contra el alma del hombre es un delito no tipificado en los códigos penales, sugiere que 
debemos preocuparnos y ocuparnos de las cuestiones que tiene que ver con la formación del espíritu humano 
y con la cualidad que --según él, y siguiendo en ello al filósofo alemán Hegel--, distingue al ser humano; nos 
referimos aquí a la razón y las cualidades morales, espirituales y deontológicas. (Si los escribas –léase focas 
que aplauden—al servicio de los poderes legislativo y ejecutivo, reducen a un “trasnochado” marxismo que no 
entienden, lo que en la UAEM decimos, que lean más allá de lo que sus “asesores” les “recomiendan” o 
“sugieren” o “susurran” al oído). Desde luego, y no cabe duda de ello, el hecho educativo es el instrumento 
prínceps para el desarrollo de la razón y las cualidades morales, espirituales y deontológicas que como Homo 
Sapiens Sapiens nos distinguen. De otro modo, según la taxonomía que propuso Carl Von Linneo, 
quedaríamos como Homo Sapiens Ferus. La historia de los orígenes y el desarrollo de lo humano no pueden 
reducirse a los procesos de hominización; asimismo, y de manera fundamental, la humanización deviene de 
mecanismos que trascienden a la herencia biológica y alcanzan inevitablemente la herencia sociocultural. 
Ahora bien, hablar del hecho educativo no se reduce al hecho educativo escolarizado; asimismo, y no menos 
relevante, el hecho educativo extraescolar –tanto dentro del núcleo familiar, como comunitario y social--, 
ocupa un lugar preponderante. Por ello, para nosotros es imposible separar, escindir, divorciar o cercenar lo 
que sucede dentro de una institución como es “la Universidad” de lo que algunos trasnochados intelectuales 
orgánicos del poder político dominante–al decir del filósofo italiano Antonio Gramsci—consideran “externo” y 
“ajeno” a la misma. Este artificio neopositivista y reaccionario de las derechas que se autodefinen como 
“izquierda con nueva visión”, propalado con ahínco por los agoreros mediáticos al servicio de dicho poder 
hegemónico, es indemostrable e insostenible. Más aún, esta petición de asepsia y “neutralidad ideológica” a la 
UAEM y la Administración Central que le conduce --por parte de Diputados Locales, pseudoperiodistas y 
miembros del Poder Ejecutivo Estatal--, obedece a que éstos son presa de la “Ideología de la Neutralidad 
Ideológica de las Ciencias Sociales” –al decir del filósofo español Adolfo Sánchez Vázquez—, de 
los Científicos Sociales y, naturalmente de las Instituciones Sociales, como lo es la UAEM. Nuestra 
Universidad, léase bien, no puede, por ningún motivo ni bajo ninguna circunstancia, sustraerse de la realidad 
socioeconómica y sociopolítica que le circunda; no puede ni debe hacerlo porque se traicionaría a sí misma, a 
su misión y su naturaleza; no puede sustraerse pese a herir los intereses mezquinos de los vividores de la 
política corrupta y defensora de la impunidad; no se separará de ellas pese a las agresiones mediáticas, las 
amenazas, el chantaje, la calumnia, la diatriba y el antema; no se divorciará de ella porque no responde a 
intereses personales para ser parte del estercolero que es el poder legislativo, el poder ejecutivo, y la trunca y 
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oportunista visión de democracia que defienden como escudo para no ser alcanzados por la justicia y seguir 
cometiendo los “Crímenes de la Paz”. Los jóvenes que con legítima razón aspiran a promover su desarrollo y 
expectativas de autorrealización personal a través de un lugar en las instituciones de educación superior 
públicas y que no alcanzarán a ingresar al programa educativo deseado, encuentran como opción, además de 
discursos analgésicos y ansiolíticos de un Gobernador que tiene los ojos orientados hacia una candidatura 
presidencial, una miserable beca de menos de un mil pesos para –según dice éste—pagar sus estudios en 
escuelas privadas o particulares o, también otras opciones educativas distintas a las de su preferencia o, ser 
nini’s o, ingresar al “mercado laboral” de la informalidad, la delincuencia, el alcoholismo, la drogodependencia 
y los embarazos prematuros e indeseados y no planificados. 
 Es esto, o la nada. 
Bien pudieran preguntarse los jóvenes, con Paul Verlaine, «He nacido antes o después de tiempo?/ Qué hago 
en este mundo? Oh ustedes, todos, que sufren mi profunda pena:/ Oren por el pobre Gaspard.» Y si es esta 
“Dulce certidumbre de lo peor” el horizonte para los jóvenes, no pudiérase decir, con Paul Johan Anselm Von 
Feuerbach, que lo prometido por los políticos de este gobierno –ejecutivo y legislativo morelenses—y 
propalado por sus heraldos, es Elcrimen contra el alma del hombre; acaso no debemos preocuparnos y 
ocuparnos de las cuestiones que tiene que ver con la formación del espíritu humano? Es esta la cuestión 
nodal, no una miserable candidatura para administrar el infierno. 
El Regional del Sur, p.10, (Enrique Álvarez) 
 
Breverías culturales 
CONVERSATORIO “El movimiento chicano de los años 60 y 70 visto a través del arte”, con el Maestro 
Alfonso Rodriguez, en la  Facultad de Artes de la UAEM de 12 a 13 horas, entrada libre. Lo que se conoce por 
el movimiento chicano surgió dentro de la comunidad de origen mexicano en la década de los años sesenta y 
formó parte importante del movimiento por los derechos civiles que se inició en la década anterior; la 
dimensión política del movimiento chicano tuvo enormes repercusiones en todos los ámbitos de la comunidad, 
y esa explosión de activismo político engendró una nueva forma de actividad cultural que ha tenido gran 
trascendencia más allá de las fronteras de los Estados Unidos. 
El Regional del Sur, p.16, (Bonifacio Pacheco). 
 

Estatal:  
 
Solicita rector de UTSEM el 15% del recorte presupuestal 
El rector de la Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos (UTSEM), Óscar Domínguez Pérez, 
lucha con el Gobierno del Estado para que le regresen los 500 mil pesos que este año le arrebataron del 
presupuesto anual y que equivale al 15 por ciento. En rueda de prensa, el rector anunció la oferta que tienen 
para este nuevo ciclo escolar 2016-2017; asimismo habló de la situación financiera por la que atraviesan. En 
éste último tema, explicó se tiene una reducción de 500 mil pesos del presupuesto anual que en total, este 
año recibieron cerca de ocho millones de pesos, por lo que, en este momento gestionan para que les sea 
rembolsado los 500 mil pesos que equivalen al 15 por ciento anual, ya que, hace un año se recibió los ocho 
millones 500 mil pesos. Sin embargo, pese a dicha lucha, comentó que se ha trabajo para tener una matrícula 
considerable, ya que, mientras otras universidades se instalaron primero no han superado los 500 alumnos, 
en tanto la UTSEM hoy cuenta con 788 estudiantes, cuya meta de este año es rebasar los mil universitarios. 
El Sol de Cuernavaca, (Karina Ortega), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4198337.htm. 
 

Nacional: 
 
Crea la UNAM compuesto para combatir parásito que daña ganadería de 29 estados 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) desarrolló un nuevo compuesto para combatir los 
parásitos más agresivos que atacan al hígado de vacas y borregos y que provocan anemia, abortos, 
infertilidad y pérdida de producción de leche. La enfermedad se llama fasciolosis y es provocada por un 
parásito de nombre Fasciola hepática. Estos microorganismos cuestan al país 400 millones de pesos anuales 
en atención a animales enfermos, en 29 estados. Las dos mayores ventajas de la innovación de la UNAM, 
que está en proceso de patente y por el momento sólo se ha dado a conocer como Compuesto Alfa, es que 
destruye a parásitos que desarrollaron resistencia a otros medicamentos. Además, se logró que el nuevo 
compuesto sea soluble en agua, lo cual no es posible en otros antiparasitarios y ahora ayuda a que se pueda 
inyectar en lugar de administrarse por medio de una sonda, lo cual es más caro y lento. Este es un proyecto 
donde se reúne el trabajo de los doctores Rafael Castillo Bocanegra y María Alicia Hernández Campos, de la 
Facultad de Química, así como los doctores Froylán Ibarra Velarde y Yolanda Vera Montenegro, de la 
Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia como, además del estudiante de doctorado Miguel Ángel Flores 
Ramos, quien logró solubilizar en agua el Compuesto Alfa. 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/967195.html 
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Experta de la Ibero prueba hacer telas hipoalergénicas con té de hongo chino 
Cecilia Cuéllar Martínez, académica del Departamento de Diseño de la Universidad Iberoamericana (Uia) 
Ciudad de México, investiga el uso de té de kombucha, vino tinto y cerveza para crear textiles 
hipoalergénicos. Parte de un trabajo realizado por Susan Lee, investigadora de Inglaterra, quien con azúcar y 
vinagre –ácido acético glacial– alimenta las bacterias que suelta el té de kombucha (hongo chino), el cual 
después de fermentado forma un material que servirá de base para elaborar textiles. Hasta el momento el 
procedimiento desarrollado por la inglesa al parecer tiene un problema, pues el material base se deshace al 
momento de producir una tela. Es a partir de este punto que Cuéllar comenzó su trabajo en el laboratorio de la 
Uia, donde en recipientes perforados de cristal –para que las bacterias respiren y no mueran– experimenta 
con diferentes tiempos de fermentación y cantidades de glucosa, con el fin de mantener viva la matriz, de la 
cual extraerá diversas capas para crear los textiles. La investigadora realiza pruebas de ensayo y error que le 
permitirán determinar si es mejor utilizar como precursor del ácido acético glacial la cerveza, que debilita la 
estructura de la bacteria, o el vino tinto, que la fortalece. Con cualquiera de estas dos bebidas, más azúcar, 
alimenta durante semanas a ese microorganismo de la matriz creada con el té de kombucha. 
La Jornada, p.2, ( Arturo Sánchez Jiménez). 
 
Reactivarán red de detección  de sismos en Jalisco 
Se necesitarían de 800 mil a un millón de pesos para reactivar la red de acelerográfos con la que cuenta el 
estado de Jalisco y que desde 1998 se encuentra inactiva. Héctor Zepeda Ángulo, presidente del Colegio de 
Ingenieros Civiles del Estado de Jalisco (CICEJ), informó que por lo menos en 45 días echarán a andar este 
sistema de monitoreo de sismos que medirán la intensidad de los mismos; que a su vez, señaló que dicha 
información tendrá carácter de importancia para que se conozca la situación del suelo y llevar a cabo 
construcciones conforme a nuevos lineamientos. Zepeda Ángulo resaltó la importancia de monitorear los 
sismos de forma permanente e indicó que se cuenta con 14 acelerógrafos, 10 repartidos en la Zona 
Metropolitana de Guadalajara (ZMG), uno en Ciudad Guzmán y otro en Puerto Vallarta, mismos que dijo que 
académicos del Instituto de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) revisaron los 
equipos y procedieron a realizarle un mantenimiento para que estén listos como indicó.  
Milenio, (César Ramírez Chávez), http://www.milenio.com/region/reactivara-red-deteccion-sismos-Jalisco-
acelerografos-CICEJ_0_756524687.html 
 
 
 
 


